
Protokoll TreffFa 17.11.2015

Beginn der Sitzung: 19.05 Uhr
Ende der Sitzung: 21.42 Uhr
Gastgeber/innen: Fachschaftsrat der Fakultät für Humanwissenschaften
Anwesende: Patrick Bunzler (FHW), Benny Kreideweiß (FHW),  Stephan Phan (FHW), 
Julius Schüle (FHW), Richard Keppler (FHW), Stefanie Lübcke (FHW), Stefanie 
Kanemeier (FVST), Paul Ungethüm (FVST), Maximilian Licht (FMB), Manuel Weise 
(FMB), Katharina Engel (FME), Prisca Alt (FME), Christian Gundlach (FEIT), Helene 
Schulenberg (FNW), Helene Schulenberg (FNW), Alexander Overdiek (FWW), Lisa 
Schwarze (Stura), Alexander Hönsch (Stura), Robert Dylestra (FMA), Jonas Schulze 
(FMA), Stefan Große (FMA), Jonas Hubert (FMA), Phillip Le (FEIT)
Nicht Anwesende: Vertreter/innen der FIN

TOP 1 Formalia

• check

TOP 2 Berichte

• FMB: Institutszusammenlegung  - wieweit 
• FWW: 

◦ Feedback zu Lehrveranstaltungen
◦ Absolventenkongress
◦ montags Treffen

• Stura: 
◦ Klausurtagung
◦ Stellungnahme zur aufkommenden Gewalt/Wohnheimsituation 

ausländischer Studierender
◦ 7.12/8.12. Stipendieninfoabend – auf Medicampus/Hauptcampus

• FEIT:
◦ Glühweinfeier mit FVST, FMB (nächsten Mittwoch, 25.)

• FMA:
◦ Veranstaltung 50 Jahre Mathematik

• FMB:
◦ bundesweite Klausurtagung und interne Klausurtagung haben 

stattgefunden
• FME

◦ Weihnachtspäckchen für Flüchtlingskinder



• FVST:
◦ siehe FMB/FEIT

• FHW:
◦ Weihnachtsfeier 16.12. und Tag der Lehre 

TOP 3 Studierendenbeitrag

• auf Stura-Klausurtagung besprochen
• Haushaltspläne müssen offengelegt werden, sodass die Aufteilung gerecht 

stattfinden kann
• Vorschlag eines gemeinsamen Topfes, auf welchen alle Fachschäfte 

zugreifen können
• FMA 

◦ benötigt kein zusätzliches Geld
◦ Minimalbudget, können jedoch auch nicht mehr verwalten

• FMB
◦ seit mehreren Monaten keine Anträge
◦ letztes Jahr war es anders
◦ 2000€ Rücklage

• FaraMED:
◦ ca 5.000€ Rücklage

• FVST:
◦ keine Rücklagen
◦ mussten mehrere Projekte kürzen, weil sie kein Geld mehr haben

• FHW:
◦ viele Anträge, diese werden auch an die anderen Fakultäten 

weitergeleitet
◦ durch viele Referate entstehen zusätzlich mehr (interne) Anträge

• Alle Fachschaftsräte verweisen bei Anträgen, die alle Studierenden betreffen
jeweils auf die anderen Fachschaftsräte

• „Leitlinien“, nach denen die Anträge behandelt werden, auf dem nächsten 
TreffFa besprechen
◦ FHW besitzt Wissensdatenbank mit Leitlinien zur Aufschlüsselung

• FNW: 
◦ 2.800€ Rücklage
◦ keine Haushaltsplanänderung
◦ benötigen nicht zwangsläufig Geld



• FEIT:
◦ Rücklagen steigend, haben kaum Anträge

• Viele Fachschaften sprechen sich dafür aus, dass sie nicht mehr Geld 
bekommen

• durch steigende Inflation besitzen de facto alle Fachschaften weniger Geld
• Diskussion wurde bereits geführt und es wurde sich für eine Erhöhung 

ausgesprochen
• Stura entscheidet über die Erhöhung und Verteilung

TOP 4 Onlinewahlen

• alle Fachschaftsräte stehen der Online-Wahl positiv gegenüber
• altes Wahlsystem war zwar gut, da Beziehung zu den Studierenden gegeben

war, ist durch Aufwand jedoch nicht mehr durchführbar (siehe letzte 
Sitzung)

• Vorschlag, dass Online-Kabinette gestellt werden sollten
• Werbung für die Wahlen muss verbessert werden

TOP 5 Meile der Demokratie

• Stura fragt an, ob sich Fachschaften daran beteiligen wollen
• einige Fachschaftsräte haben bereits Plan eigene Stände zu errichten
• FVST, FHW, FNW & FWW überlegen, ob sie sich an Stura-Stand zu beteiligen

TOP 6 StuRa Wiki

• im Stura-Wiki existiert interner Teil für alle Fachschaften
• jede Fachschaft eigener Kalender 
• Protokolle des TreffFas werden vom Stura aktualisiert

TOP 7 Kalender der Fachschaften

• Alle Fachschaftsräte stehen der Idee eines gemeinsamen Kalenders positiv 
gegenüber

• Wiki-Kalender gibt es 2 Jahre, aber wenig Fachschaften wissen davon bzw. 
verwenden ihn einfach nicht
→ Wiki zu unübersichtlich und kompliziert?

• Auftrag an alle Fachschaftsräte: 
→ Stura - Wiki anschauen und Optimierungsvorschläge geben!



TOP 8 Systemakkreditierung

• Was bedeutet Systemakkreditierung?
→ Internes Qualitässicherungssystem
→ Stichworte: Standards? Studierbarkeit? Mobilität? Bologna Prozess... 

• Aktuelle Situation an der Ovgu: durch eine externe Agentur = kompliziert 
und schwammig

• AG - „Systemakkreditierung“ vom StuRa: Vertreter/innen beteiligen sich an 
der Entwicklung der Standards

• wird ca. die nächsten zwei Jahre entwickelt im Anschluss daran wird der 
Antrag auf die interne „Qualitätssicherung“ gestellt

• Auftrag an alle Fachschaftsräte: 
→ Anregungen von Fachschaften für StuRa-AG sammeln, nachdem Alex 
einige Informationen über den TreffFa-Verteiler geschickt hat! 

TOP 9 Demo am 17.12. 2015

• Vorher Schüli-Demo (für Solidarität, angemeldet ca. 5000 Schüler) 
• in Kooperation mit BlockMD
• Auftrag an alle Fachschaftsräte: 

→ Werbung für die Demo machen und Studis zu mobilisieren!
• Jeder/e kann bei der Orga mitmachen, der Lust hat! Lisa schickt eine Mail 

herum, wann das nächste  AG -Treffen ist

TOP 10 Alkoholkonsum

• Einmaliges Treffen von Task Force „Alkohol auf dem Campus“ hast 
stattgefunden: Entwicklung von Richtlinien für kontrollierten 
Alkoholkonsum

• Task Force ist nicht mehr aktiv, nur wenig Beteiligte
• Rektorat war dankbar für Engagement der Studierendenschaft
• sollte sich zu nächst einmal auf die Ersti-Tage beschränken
• Auftrag an alle Fachschaftsräte:

→ Weitere Menschen mobilisieren, dich sich an der Task Force beteiligen!
• G22 211 1. Dezember Treffen bestehende Task Force lädt ein, Mitglieder 

der Fachschaftsräte werden dazu angehalten daran Teil zu nehmen 
• Keine Kontrolle seitens des Rektorats



TOP 11 SprecheRin Aufwandentschädigung

• Vorschlag während der Klausurtagung: 
◦ Sprecher/innen des StuRas (3 Personen) sollen ca. 200 Euro im Monat 

bekommen
◦ Sprecher/innenämter sind am aufwändigsten, mit ca. 30 Stunden/Woche

• Bezahlung läuft wenn, dann über Ehrenamtsverträge
• Neben den Sprecherposten kann nicht gearbeitet werden
• Auftrag an alle Fachschaftsräte:

→ In der Fachschaft fragen, was sie von einer Bezahlung der Sprecherposten
halten!

• auf nächstem TreffFa Besprechung der Problematik

TOP 12 Nazi-Problematik

• insbesondere Problematik des wachsenden Fremdenhasses insbesondere 
auch gegen ausländische Studierende

• Stura hat unterschiedliche Projekte initiiert
• Auftrag an alle Fachschaftsräte:

→ Fachschaftsräte können v.a. Informieren und sollten bspw. Auch Stura-
Stellungnahmen teilen und kommentieren!

• Fachschaftsräte dürfen sich politisch in der Hinsicht äußern (siehe 
Hochschulgesetz), dass sie aufklären können

• ebenfalls auf die TO des nächsten Treffa

TOP 13 Sonstiges

• public Letter EMS – es gibt bereits Gasthörerschaft an der OvGU für 
Flüchtlinge
◦ Stura arbeitet daran, dass Flüchtlinge auch Prüfungen ablegen können

• Anwesenheitsliste:
◦ an FHW existiert eine derartige Liste für Sitzscheine in Vorlesungen, jene 

wurde auf Anraten der FHW entwendet
◦ Stura hat bereits mit der betroffenen Dozentin gesprochen, Gespräch mit

Dekan steht noch aus
◦ auch andere Fakultäten haben derartige Anwesenheitslisten in 

Vorlesungen
• Tag der Lehre

◦ Kommunikation wird angekreidet, v.a. auch von Seiten der Uni



◦ Universität stellt bspw. Zu kleine Räume
◦ allgemein macht Uni den Anschein, als wäre sie nicht an Tag der Lehre 

interessiert
◦ nicht alle Fachschaftsräte beteiligen sich am Tag der Lehre durch 

Veranstaltungen
• Peeta- Tierversuche an der Uni

◦ Stura bittet um Mail, ob Tierversuche in einzelnen Fakultäten 
stattgefunden haben

TOP 14 nächster TreffFa

• FMB richtet aus, 1.Dezember


